

Указатель статей в № 1—6 за 2015 год

Общее и прикладное языкознание

Абдувалиева Д.А. Антонимы, использованные в произведениях «Тарихи мулуки Ажам» и «Тарихи анбиё ва хукамо» Алишера Навои 4, 23

Алиева Э.Н. Реализация грамматикализованной модальности в разноструктурных языках (к постановке проблемы) 4, 10

Базылев В.Н. Русский язык и криптофилология 2, 3

Бертякова А.Н. Синкретичная семантика предложения между 5, 27

Волошина О.А. Эдвард Сепир и лингвистическая типология XX века 1, 3

Голованевский А.Л. Факт, событие, явление как предмет лексикографического, грамматического и дискурсивного исследования 4, 3

Дербишева З.К. О лингвокультурном своеобразии языкового сознания 6, 9

Зямтина И.В., Сызранова Г.Ю. Субстантивированные формы в свете словообразовательного потенциала причастия 3, 28

Кравченко Н.К. Интегративное описание параметров дискурса: типология, дифференциация, обоснование 5, 3

Мадоян В.В., Шейранян С.З. Морфемное членение и словообразовательная интерпретация иноязычных слов в русском языке 3, 39

Марчук Ю.Н. Русский язык и многоязычная терминология 2, 11

Маслова В.А. Региональная лингвистика: проблемы и перспективы 6, 3

Милютина М.Г., Чиркова Н.И., Кузьмина Т.В. Имплицированные формы выражения времени в поэзии Б.А. Ахмадулиной (на примере конструкций с инфинитивом) 1, 15

Мурашова Л.П. Концептуально-когнитивный фрейм 6, 16

Охрименко Т.В. Денежная культура в русской народно-поэтической речи 3, 11

Петров А.В. Безличные фразеологизмы 1, 30

Петрова Л.А. Эстетическая тональность художественного значения 5, 13

Соснина Л.В. К вопросу о месте сложных прилагательных в словообразовательном гнезде 4, 16

Index of published articles in 2015 (№ 1—6)

General and Applied Linguistics

Abduvalieva, D.A. Antonyms used in the works “Тарихи мулуки Ажам” and “Тарихи анбиё ва хукамо” of Alisher Navoi 4, 23

Alieva, E.N. Implementation of grammaticalized modality in the languages with different structure (the urgency of question) 4, 10

Bazylev, V.N. Russian language and Cryptophilology 2, 3

Bertyakova, A.N. Semantic syncretism of the preposition between 5, 27

Derbisheva, Z.K. Linguistic-cultural originality of linguistic consciousness 6, 9

Fomenko, O.S. Occasional means of word formation 1, 23

Golovanevsky, A.L. The fact word, event word, phenomenon word as subject of Lexicographic, Grammatical and Discourse research 4, 3

Jagintseva, O.G. The etymology of the dialectical noun “караец” 1, 40

Kravchenko, N.K. Integrative description of the parameters of discourse: typology, differentiation, study 5, 3

Madoyan, V.V., Sheyranyan, S.Z. Morphemic segmentation and Derivational interpretation of Foreign words in Russian 3, 39

Marchuk, Yu.N. Russian language and Multilingual terminology 2, 11

Maslova, V.A. Regional linguistics: problems and perspectives 6, 3

Miljutina, V.G., Chirkova, N.Ig., Kuzmina, T.V. Implicit forms of expression the time in the poetry by B.A. Akhmadullina (on examples of structures with infinitive forms) 1, 15

Murashova, L.P. Conceptual-cognitive frame 6, 16

Okhrimenko, T.V. Concept of money in the language of Russian folk poetry 3, 11

Petrov, A.V. Impersonal idioms 1, 30

Petrova, L.A. The aesthetic value of art tone 5, 13

Sosnina, L.V. The problem of a position of compound adjectives in lexical-derivational nest 4, 16

Тимофеева О.В. Служебные слова в «Диалектном словаре личности» 3, 22

Фоменко О.С. Окказиональные способы словообразования 1, 23

Южакова Ю.А. Предложения с пояснительными конструкциями и приложениями как средство репрезентации категории тождества в русском языке 5, 20

Ягинцева О.Г. К этимологии диалектного существительного «каганец» 1, 40

Литературоведение

Абельская Р.Ш. Булат Окуджав и Белла Ахмадулина «на фоне Пушкина» 6, 42

Александров А.С., Александрова Э.К. Позитивисты vs. символисты (К истории восприятия одного блоковского стихотворения) 5, 33

Альми И.Л. О повествовательном строе одного из фрагментов романа «Анна Каренина» 4, 58

Аствацатуров А.А. Андрей Иванов — литературный наследник Генри Миллера 6, 50

Вострикова Е.В. Пространственно-временные структуры романа «Семь храмов» чешского писателя Милоша Урбана: булгаковские влияния 3, 67

Голубков М.М. Кафедра литературной истории XX и XXI веков: современные вызовы 1, 47

Дырдин А.А. «Жертвовать собою и всем для правды». Национальное сознание как основа характерологии в повести В.Г. Распутина «Живи и помни» 5, 56

Егоров О.Г. Психоаналитический метод в «таинственных повестях» И.С. Тургенева 3, 57

Жучкова А.В. Концепция времени в романе Е. Водолазкина «Лавр» 2, 50

Жучкова А.В. Семантическая поэтика прозы Захара Прилепина. О романе «СанькЯ» 6, 63

Злочевская А.В. Ф.М. Достоевский — писатель, предсказавший поэтику литературы XX века? 4, 32

Кириллина О.М. Виктор Пелевин и Великий Лев: неизбежная встреча 3, 74

Ковтун Н.В. «Женский вопрос» в творчестве В. Распутина 1, 58

Кунарев А.А. Литературное расследование (комментарии к V главе «Евгения Онегина») 4, 42

Ланин Б.А. Пелевин и Сорокин: диалог традиций и новаторства 5, 63

Timofeeva, O.V. Functional words in “Dialect vocabulary of a person” 3, 22

Voloshina, O.A. Edward Sapir and the linguistic typology of the XXth century 1, 31

Yuzhakova, J.A. Proposals with explanatory designs and applications as a means of representation category of identity in Russian 5, 20

Zamyatina, I.V., Syzranova, G.Yu. Substantivised forms from positions of derivational potential of participle 3, 28

History & Criticism of literature

Abelskaya, R.Sh. Bulat Okudgava and Bella Akhmadulina “against the background of Pushkin” 6, 42

Alexandrov, A.S., Alexandrova, E.K. Positivists vs. Symbolists (On the history of the perception of Blok’s poem) 5, 33

Almi, I.L. The Narrative Structure of the One Fragment of the Leo Tolstoy’s Novel Anna Karenina 4, 58

Astvatsaturov, A.A. Andrey Ivanov — literary heir of Henry Miller 6, 50

Dyrdin, A.A. «Zhertvovat’ soboyu i vsem dlya pravdy». National consciousness as characterology basis «Live in and remember» V.G. Rasputin’s story 5, 56

Goloubkov, M.M. Department of Literary History of XX—XXI centuries: Contemporary Challenges 1, 47

Kirillina, O.M. Viktor Pelevin and Leo the Great: destined to meet 3, 74

Kovtun, N.V. “Women’s question” in V. Rasputin’s oeuvre 1, 58

Kunarev, A.A. Literary investigation (The comments to the V Chapter of “Eugene Onegin”) 4, 42

Lanin, B.A. Pelevin & Sorokin: Dialogue of tradition and novelty 5, 63

Malygina, N.M. Andrey Platonov and Boris Pasternak in Moscow Literature Life During the 1930s: Crossroads of Fates, Transposable Identities in Their Work. Part 1 5, 42

Malygina, N.M. Andrey Platonov and Boris Pasternak in Moscow Literature Life During the 1930s: Crossroads of Fates, Transposable Identities in Their Work. Part 2 6, 21

Nikolaev, D.D. Future in M.A. Bulgakov’s story «The Fatal eggs» 2, 37

Малыгина Н.М. Андрей Платонов и Борис Пастернак в московской литературной жизни 1930-х: пересечение судеб, переключки в творчестве. Часть 1 **5, 42**

Малыгина Н.М. Андрей Платонов и Борис Пастернак в московской литературной жизни 1930-х: пересечение судеб, переключки в творчестве. Часть 2 **6, 21**

Николаев Д.Д. Будущее в повести М.А. Булгакова «Роковые яйца» **2, 37**

Перхин В.В. А.Н. Вертинский как младоросский поэт **2, 24**

Полторацкий И.С. Возникновение шорской литературы в свете деятельности Алтайской духовной миссии **6, 82**

Урюпин И.С. Историческое сознание и историческое познание в русском историческом романе XX века: теоретические контуры проблемы **3, 48**

Шафаренко Н.Д. Визуальное начало в поэзии Юрия Левитанского **4, 72**

Текстология и литературное редактирование

Акопян А.В. О структуре текстов и макротекстов и их моделировании **6, 105**

Михеев М.Ю. От «Семьи Иванова» к «Возвращению» А.П. Платонова. Вопросы текстологии **2, 58**

Перцов Н.В. Об аутентичном факсимильно-транскрипционном представлении рукописей русских классиков **1, 75**

Рохлина Е.К., Тримбл У.У. Особенности различных типов научных статей: тенденции развития **5, 91**

Филологические науки за рубежом

Иванова Н. Язык и языковая потенциальность (о механизмах понимания некоторых актуальных словообразовательных явлений в русском и болгарском языках) **6, 88**

Попов Б. Диахроническая модель языкового табу при образовании индоевропейских зоонимов **2, 74**

Соболь В. Монах в Мадриде. Отзвуки готического романа Мэтью Г. Льюиса «Монах» в пьесе А.С. Пушкина «Каменный гость» **5, 75**

Сяоминь Хуан. Перевод и изучение творчества М.Ю. Лермонтова в Китае в XXI веке **5, 85**

Perhin, V.V. A.N. Vertinsky as Mladorossky Poet **2, 24**

Poltoratsky, I.S. Emergence of the Shorian literature in the context of the Altai Spiritual Mission **6, 82**

Shafarenko, N.D. Visual commencement in the poetry of Yuri Levitansky **4, 72**

Uryupin, I.S. Historical consciousness and historical cognition in Russian **3, 48**

Vostrikova, E.V. Spatio-temporal structure of the novel "Seven temple" Czech writer Miloš Urban: Bulgakov influence **3, 67**

Yegorov, O.G. Psychoanalytic method in "The Mysterious Tales" by I.S. Turgenev **3, 57**

Zhuchkova, A.V. The concept of time in the novel «Laurus» by E. Vodolazkin **2, 50**

Zhuchkova, A.V. Semantic poetics of prose. "SANKA" by Z. Prilepin **6, 63**

Zlochevskaya, A.V. F.M. Dostoevsky — a writer, who anticipated the poetics of the XXth century literature? **4, 32**

Textual studies & copy-editing

Hakobyan, A.V. On the structure of the textemes and makrotekstemes and theirs modeling **6, 105**

Mikheev, M.Yu. From "The Ivanov Family" to "The Return" by A.P. Platonov. Some textual criticism **2, 58**

Pertsov, N.V. On authentic facsimile-transcriptional representation of manuscripts of Russian classical writers **1, 75**

Rokhlina, E.K., Trimble, W.W. Different types of academic articles: trends of development **5, 91**

Philology abroad

Ivanova, N. Language and Linguistic Potentiality (in Connection with Understanding Mechanisms of Some Present Derivation Phenomenons in Russian and Bulgarian) **6, 88**

Popov, B. Diachronic model of linguistic taboos in the formation of the Indo-European zoonyms **2, 74**

Sharifian, F. Cultural Linguistics & Intercultural Communication (translation from English by I.L. Lebedeva) **3, 80**

Sobol, V. A Monk in Madrid: Echoes of Matthew G. Lewis's Gothic Novel "The Monk" in Pushkin's Play "The Stone Guest" **5, 75**

Шарифьян Ф. Культурологическая лингвистика и межкультурная коммуникация (перевод с англ. И.Л. Лебедевой) 3, 80

Критика и библиография. Рецензии

Габидуллина А.Р. Универбация как воплощение стремления языка к «словности». Рецензия на монографию Н.В. Дьячок 2, 99

Кончаревич К. Семь десятилетий послевоенной сербской русистики 5, 102

Попова М. Мотивированность vs. Произвольность как неделимая лингвокогнитивная категория современной мотивологии. Рецензия на монографию П. Пехливановой (перевод с болг. С. Польшиковой) 3, 107

Чернявская В.Е. Лингвистическая поэтика как методология языкового анализа: рецензия на монографию С.Т. Золяна «Семантика и структура поэтического текста» 4, 78

Шапкина О.И. Рецензия на книгу Н. Петровской «Разбитое зеркало» 3, 115

Ученые и ведущие научные школы

Веденина Л.Г. Н.С. Трубецкой в контексте русских лингвокультурных традиций 4, 84

Гальцева Р.А. С.С. Аверинцев. Блистательный филолог и литератор 1, 95

Левченко Т.В. Некоторые материалы к биографии Г.А. Гуковского (из архива) 6, 109

Роднянская И.Б. Исследователь русского стиха А.П. Квятковский 3, 98

Султанов К.К. Реконструкция «национального образа», или открытие Другого 2, 86

Научные события

Амбросович П.А. Николай Николаевич Соколов: наука и судьба 4, 112

Базылев В.Н. «Опыт диалектологической карты Русского языка в Европѣ» (1915 г.) в эпистемологическом контексте эпохи 4, 105

Богомолова М.В. «Андрей Платонов и его современники». По итогам VIII Международной Платоновской конференции 2, 103

Богрданова Т.Н. «По следам текстualityности от устных к письменным источникам»: XI конференция Европейского общества по текстальным исследованиям 2, 113

Xiaomin Huang. Translation and study of M.Y. Lermontov in China in the XXIst century 5, 85

Bibliography & Literature review

Gabidullina, A.R. Review on Monograph «Univerbal process in Russian: principles of structural-semantic and onomasiological description» by N.V. Dyachok 2, 99

Koncarevic, K. Seven decades of the post-war studies of Russian in Serbia 5, 102

Popova, M. Motivatedness vs. arbitrariness as an indivisible Cognitive Linguistics category of modern motivologiya. Review of monograph by P. Pekhlivanova (translation from Bulgarian by S. Polshikova) 3, 107

Shapkina, O.I. Book review on N. Petrovskaya «Broken Mirror» 3, 115

Tcherniavskaia, V.E. The Linguistic poetics as the methodology of analysis of language. Review of the monograph S.T. Zolian 4, 78

Scientists & Leading scientific schools

Galtseva, R.A. S.S. Averintsev. A brilliant philologist and literar critic 1, 95

Levchenko, T.V. Some new documents for the biography G. Gukovsky 6, 109

Rodnyanskaya, I.B. Researcher of Russian verse A.P. Kwiatkowski 3, 98

Sultanov, K.K. Reconstruction of the «National image», or Opening Another 2, 86

Vedenina, L.G. N.S. Troubetskoy within the Framework of Russian Linguistic Traditions 4, 84

Scientific events

Ambrosovich, P.A. Nikolai Sokolov: Science and fate 4, 112

Bazylev, V.N. The practice of Dialectological map of the Russian language in Europe in the epistemological context of the era 4, 105

Bogomolova, M.V. «Andrei Platonov and his contemporaries»: On the results of the Eighth International Conference dedicated to Andrei Platonov 2, 103

Bogrdanova, T.N. Textual Trails from Oral to Written Sources: 11th Conference of the European Society for Textual Scholarship (ESTS 2014) 2, 113

Маркова Е.М. «Основные тенденции развития русского и других славянских языков в современном мире» **1, 116**

Решетова А.А., Соколова Р.А. Русский мир и евразийство в концептосфере поэтического творчества Павла Васильева (К 105-летию со дня рождения) **5, 110**

Телкова В.А. Всероссийская научная конференция «Актуальные проблемы современного языкознания и методики преподавания языка» **3, 118**

Толмачева О.В. Международный конгресс литературоведов «Первые российско-украинские филологические чтения “Диалог славянских культур”» **1, 108**

К 70-летию Победы

Е.Ю. Муратова. Образ войны в русской поэзии XX—XXI веков **3, 3**

Markova, H.M. Main trends in the development of Russian and other Slavic languages in the modern world **1, 116**

Reshetova, A.A., Sokolova R.A. Russian and Eurasian world in conceptosphere poetry Pavel Vasilyev (To the 105th anniversary of his birth) **5, 110**

Telkova, V.A. All-Russian scientific conference “Actual problems of modern linguistics and methods of language teaching” **3, 118**

Tolmacheva, O.V. International congress literary critic «The first russian-ukrainian philological reading “Dialogue of slavic cultures”» **1, 108**

The 70th anniversary of Victory

Mouratova, H. Yu. Image of the War in Russian poetry of XX—XXI centuries **3, 3**